



Reflexión de estudiantes de TISE, Extensión Áulica Puerto Rico sobre la importancia de la Educación Pública¹

Queridos compañeros, docentes y amigos, es un honor estar aquí frente a ustedes para reflexionar sobre lo que significa ser parte de esta comunidad educativa, especialmente en el contexto que atraviesa la universidad pública en estos momentos. Hoy, quiero compartir no sólo mi experiencia, sino también la de compañeros que, como yo, han encontrado en esta extensión áulica que nos brinda la universidad una oportunidad invaluable.

La educación pública no es simplemente un lugar donde aprendemos nuevas habilidades o adquirimos conocimientos técnicos. Es un espacio donde convergen nuestras historias de vida, donde cada uno de nosotros supera barreras personales, sociales y económicas. Es el símbolo vivo de la esperanza y de un futuro mejor para todos.

Para muchos de nosotros, la universidad pública ha sido nuestra única opción para acceder a una educación superior de calidad. Marcelo, quien inició su carrera universitaria a los 41 años, es un claro ejemplo de que nunca es tarde para aprender. Él nos recuerda que la universidad pública es LIBRE, GRATUITA y, sobre todo, de CALIDAD. Estudiar para él no ha sido solo adquirir herramientas intelectuales, sino también ser parte de una mejor sociedad, una que forjamos día a día a través de la educación.

Miriam, quien es la primera de su familia en cursar una carrera universitaria, también destaca lo que significa tener esta oportunidad en su propia localidad, gracias a las extensiones áulicas. Sin esa opción, muchos de nosotros no habríamos podido estudiar.

La universidad pública nos ha brindado ese espacio, sin importar nuestra edad, nuestro origen o nuestra situación económica. Es un derecho que debemos proteger y valorar.

Muchos de nosotros enfrentamos desafíos personales mientras estudiamos. Daniela nos comparte su experiencia de comparar los estudios con el trabajo y el cuidado de su familia, algo que no es tarea fácil. Ella describe cómo la extensión áulica en su ciudad ha sido un sueño hecho realidad, permitiéndole estudiar sin tener que desplazarse y soportar los gastos que eso implicaría.

¹ **Autores:** estudiantes de la Extensión Áulica Puerto Rico de la carrera Técnico en Investigación Socioeconómica (TISE)

Expositores: Pablo Cuenca y María Florencia Smith (estudiantes de TISE, sede Puerto Rico)

Presentado en: Segunda Jornada de Estudiantes y Graduados de TISE- LITADIS. Carrera: TISE – LITADIS. Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales – UnaM. 02 de noviembre de 2024



La importancia de la universidad en la localidad ha transformado no solo el acceso al conocimiento, sino también la manera de entender el mundo. Más allá de lo técnico, ha permitido desarrollar una visión crítica y una capacidad de análisis que invita a debatir ideas y cuestionar lo que nos rodea. Estas habilidades no solo resultan útiles en el ámbito profesional, sino también en la vida cotidiana, enriqueciendo la forma en que se interpretan y enfrentan los desafíos diarios. La universidad pública ha sido clave para brindar herramientas que van más allá de lo académico, fomentando una profunda comprensión de la realidad y su transformación.

Además de ser un espacio de aprendizaje, la universidad pública ha sido para muchos un lugar donde hemos encontrado una comunidad que nos apoya. Florencia, por ejemplo, resalta cómo ha podido trabajar, militar y estudiar algo que la apasiona sin dejar su hogar. Gracias a la universidad pública, ha encontrado un equilibrio entre su vida personal, familiar y académica.

Zoe, por su parte, destaca el apoyo constante que ha recibido de los docentes y de la sede de Puerto Rico. Este entorno propicio le ha permitido avanzar en su carrera de una manera efectiva y equilibrada. Estas historias reflejan la importancia de una universidad que no solo nos forma académicamente, sino que también nos sostiene en los momentos difíciles.

En resumen, nuestras historias comparten un denominador común: la superación personal y el acceso a una educación que de otro modo no habríamos tenido. Gracias a la universidad pública, estamos aquí hoy, preparándonos para contribuir a la sociedad desde distintos campos y profesiones.

Como bien señaló Daniela, la universidad pública es un compromiso histórico que busca ser un instrumento de igualdad cultural, política y social. No podemos olvidar que hoy más que nunca, debemos defenderla. Es nuestra responsabilidad mostrar a la sociedad el valor de esta institución, no solo para nosotros, sino para las futuras generaciones.

La universidad pública no es solo un lugar de aprendizaje. Es un espacio de transformación personal y social. Nos ha brindado las herramientas para cambiar nuestras vidas, y ahora, tenemos el deber de usar esas herramientas para construir un futuro mejor para todos.

Muchísimas gracias por su atención, la extensión áulica de la ciudad de Puerto Rico les manda un saludo y esperamos que siempre diga presente.